
　千葉市を管轄する千葉労働局の報告では、昨年度のハローワーク
を通じた障がい者の就業件数は 3,972 件と、10 年連続で過去最

小さな声を形に！

公明党千葉市議会議員団 議会報 美浜区版

　令和 2年度第三回定例会が 9月 8 日から
10月 7日まで開催され、会派の代表質疑にお
いて、担当質疑項目についてご報告いたします。
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令和 2 年度第三回定例会

障がい者の自立と社会参加について
～障がい者就労の課題～

千葉市病院事業について
～海浜病院の今後の対応～

CHECK

　障がい者就労の課題として、就業者数を延ばすこと
も大切ですが、雇用のミスマッチによる離職者を無く
すことも重要です。

　企業の雇用方針が法定雇用率を達成することが目的なのか、
利益に貢献できる人材を求めているのか、「定着」と「活躍」
とでは取るべき施策も異なりますので、企業が抱えている課題
などを調査し、課題に寄り添いながらの施策展開が必要です。
　縦割り施策であった障がい者の就労が、経済と福祉が一体と
なった施策を推進し、雇用の創出に繋げるよう強く求めます。

ハローワーク（千葉労働局管内）
における障害者の職業紹介状況

リニアック

　昭和 59年に整備された海浜病院の老朽化対策は、喫緊の課題と
なっております。
　この 10年間で、給排水管や空調設備などの修繕や工事費用に約
21億円もの金額が使われております。
　これまで、病院施設の計画的な維持・修繕を図るとしていたもの
の、応急的な対応に追われ、施設維持のための具体的な対策が講じら
れずにいたことが、多額の修繕費用を要する結果となっております。
　また、昨年のリニアック（放射線治療装置）治療の取り組みに対
する会派の代表質問に対する答弁で、「リニアック稼働開始から 5
年間の実績が計画値の 5割程度にとどまっていること。常勤の医
師が不在であり、人材確保について計画性と実効性を持って取り組
んでいきたいこと。」さらには、「リニアックの有効利用を図り、地域
のがん診療の充実に貢献したい。」との答弁をいただいております。

CHECK

　海浜病院の老朽化対策について、新病院が完成する
までの間、なくてはならい施設であり修繕を進める必
要はありますが、適切な維持管理を怠った結果の予算

措置となることは重く受け止めるべきです。
　海浜病院が位置する千葉市西側地域において、がん治療を実
践できる総合病院はなく、がん患者にとって放射線治療は必要
な医療であり、海浜病院の役割と放射線治療の重要性を深く認
識し、常勤医師の確保に取り組まれるよう求めます。

高を更新し、就職者
の増に伴うその職域
も広がってきている
とも言われておりま
す。
　一方で、企業側と
して、採用後の定着
が進まないことや活
躍の場の創出に苦慮
しているなど、就業
件数だけでは計れな
い課題もあるようです。
　また、雇用者側の障がい者も、企業の処遇や評価に対する不満な
どから離職者も多く、企業側と雇用者とのギャップも課題としてあ
げられております。
　平成 28年度に千葉市では、千葉労働局と「雇用対策協定」が結
ばれ、「身体状況等の違いに関わりなく尊重され、個性と能力とを
発揮することができる働きやすい都市を実現する」と謳われており
ますが、障がい者就労を担う保健福祉局と経済や労働などを担う経
済部局との具体的な連携がなされていないことなど、障がい者就労
における施策や雇用のミスマッチが課題としてあげられており、本
市の現状と取り組みについて確認しました。

Q1 　千葉市雇用対策協定にある、障がい者に対する就労支援が
どのように進められてきたのか？

A1　　　　本市が千葉県とともに運営参加している、「千葉県障害者
　　　就業支援キャリアセンター」において、就労を希望する障がい
者から相談に応じるとともに、障がいの特性に配慮した訓練、実習、
就職活動、就労後のフォローなどの支援に取り組んでおります。
　また、実際に企業とのマッチングを行う「雇用促進就職面接会」
をハローワークなどと連携して開催しており、昨年度の就職件数は
前年度を 44件上回る 686件となっております。

Q２　　　　市内企業ニーズを調査し、企業の雇用方針と施策の整合性　　　が取れているか確認し、マッチングすることが重要と考える
が？

これら、海浜病院の取り組
みについて伺いました。

　　　　現状では、就職件数は把握しているものの、就職希望者や
　　　就職後の定着状況など、実体把握が十分とは言えず、施策に
反映できておりません。
　また、企業が何を求めているかを把握し、庁内で情報共有するこ
とで職業訓練などの支援内容が要望に沿ったものになっているか検
証し、施策の修正を行うことが重要と考えています。
　企業の求める人材や技能などのニーズを調査し、その結果を就労
支援施策に反映していけるよう関係機関が連携して取り組んで参り
ます。

A２

A1　　　　海浜病院の老朽化
　　　が進んでいる状況に
ありましたが、この間、経営状況の悪化などの要因を踏まえ、計画
的な施設の維持を図る方針としてきました。しかしながら、給排水
管の老朽化が深刻化するなど、不具合の応急的な対応に追われる事
態になっているほか、これまで海浜病院の施設維持のため、多額の
修繕費用を要する結果となってきたことについては真摯に受け止め
ております。新病院の開院時期は遅くとも令和 7年度上半期を目
指しており、この間、海浜病院の修繕に要する経費は、今年度当初
予算で約 1億円計上しており、今後も毎年同程度の予算額が必要
になるものと見込んでおります。

Q２　　　　この 1年間、リニアック治療に向けた病院局としての取　　　り組みについてお聞かせください。
　　　　平成 30年 9月末で不在となった常勤の放射線治療医の後
　　　任確保に向けて取り組んできましたが、未だ確保に至ってお
りません。
　現在、千葉大学から週 1回、放射線治療医の派遣により対応
していますが、その影響は大きく、令和元年度の実績は、患者数
125 人、収益 2,900 万円で前年度に比べいずれも約 10％の減で
あり、累計でも計画値の 5割を下回る状況です。
　稼働実績が当初の計画に比べ大きく下回り、これまでの投資額の
回収が困難になっている状況は、一般会計からの繰り入れを受けて
いる立場として、真摯にかつ重く受け止めております。

A２

　　　　多額な修繕費用を
　　　投じる事態となっ
た、所管としての評価と新
病院移転までの今後の修繕
予定と追加予算についてお
答えください。
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市政に関するご意見ご要望をお寄せください。

千葉市議会議員 伊藤こうへい
〒261-0001　千葉市美浜区幸町 2-6-1-408

Tel/Fax.043-301-3841
http://www.komei.or.jp/km/chiba-ito-kohei/
　https://www.facebook.com/kohei.ito.906

平成23年より要望を受けていた歩道の拡幅工事が完了。歩道の全
幅はそのままに、歩道内構造物を変更することで歩行幅員を拡幅。

※ガードレールの形態を変え、境界ブロックを変更。

　平成２９年４月に利用者の皆様より幸町歩道橋の老朽化対策の要
望を受け、市に対応を求めてきた歩道橋撤去など道路事業がいよい
よ実施されます。

令和２年１０月～１１月下旬　　交差点設計・歩道橋撤去設計など。
令和２年１２月～令和３年２月　警察協議（横断歩道・信号機の設
　　　　　　　　　　　　　　　置など）
令和３年１月　　　　　　　　　地元・関係機関協議
令和３年３月　　　　　　　　　撤去設計完了
なお、スケジュールは各々の進捗により変更されることがあります
のでご了承願います。

今年の８月に実施。歩道の幅員が狭く、雑草等が歩道を占用。雨
の日など、ベビーカーや小さなお子様の手を引いて通行する際の
妨げとなっているとのことで、草刈りを実施しました。雑草は伸
びるのが早いことから、引き続き適切な管理を求めております。

袖ヶ浦第三緑地の伐採・剪定を実施。袖ヶ浦第三緑地内の遊歩道
について、かねてより夜間の通行の際、街路灯などが樹木で覆わ
れていることから暗く、街路灯の増設が求められておりました。
現状、新たな増設は難しいとのことから、現時点での対応として
夏場の木陰を残しつつ、自然光と周辺の明かりが入るよう伐採・
剪定を実施しました。引き続き、対策を求めてまいります。

幸町１丁目千葉みなと駅交差点付近の歩道改良  ～長年の要望が形に～

老朽化した幸町歩道橋の撤去に向けた取り組みが実施へ！

旧磯辺第一小学校跡地外周歩道の草刈り  ～公有地の適切な管理を求む！～

真砂エリアの袖ヶ浦第三緑地の伐採・剪定を実施  ～ひき続き対応を求めます～

トピックス

実施範囲

袖ヶ浦第三緑地 伐採・剪定位置図

幸町歩道橋

皆様の声を形に！

主なスケジュール


